

La representación española que va a Italia

Se preparan brillantes actos en su honor.-El desfile de los soldados españoles es esperado con interés

ROMA.—La llegada a Nápoles de los legionarios italianos y españoles, acompañados de la Ilustre Comisión que preside el ministro de la Gobernación...

tan al glorioso Ejército español y del ministro, que viene en nombre del Caudillo. Nápoles primero, luego Roma, y en fin, cuantas ciudades de Italia visiten...

INAUGURACION DEL MONUMENTO AL GENERAL MOLA

(Sigúe de primera plana)

de esta inmensa desgracia, fué deseo mío, interpretando los anhelos de las fuerzas a mis órdenes, y de todos los que constituyen la actual sexta región...

Se iniciaron los trabajos para la construcción primero de la carretera que había de dar acceso al mismo, y para ello se aceptaron los ofrecimientos de prestación personal que los vecinos de Alcocero de Mola...

Esta Comisión se disolvió cumplida su misión de terminar el monumento y crear una capellanía afecta a la iglesia de Alcocero de Mola, para dedicar todos los días 3 de cada mes...

Hoy, V. E. inaugura esta obra nacional, que tengo el honor de entregarle, y al hacerlo sé y comprendo la amargura de vuestra alma...

Seguramente Dios Nuestro Señor, al concederle la gloria, le habrá hecho ver desde ella a su Patria, que conducida por vuestro genio militar y político...

Señor, mi misión ha terminado, y crea sinceramente, mi general, que envío en tu nombre de mi antiguo general en jefe Mola...

El general ha pronunciado su discurso con intensa emoción, que transmite a todos los presentes. Algunos aplauden. Otros lloran. Los más rezan.

El Caudillo entonces se dirige al centro de la tribuna y pronuncia con palabra firme y segura el siguiente discurso:

Mi general, españoles todos, presentes en este acto: Habéis venido aquí, en el segundo aniversario de la muerte de nuestro querido general Mola...

Comienza el desfile de personalidades. Y entonces el pueblo se acerca al recinto sagrado a depositar su ofrenda. Allí están la viuda y los hijos del general...

Y mientras rezamos creemos ver la figura amable de Mola, que sonreía agradecido, mientras los asistentes al solemnísimo acto se alejan de aquel lugar que será desde hoy el Santuario de la Devoción al genio de aquel invicto militar y gran patriota.

Terminada la misa, el Generalísimo desciende de su tribuna y se acerca a la en que están la viuda e hijos del general, acompañados de su esposa...

Le acompañan el Gobierno y su séquito, que también rezan. El cañón anuncia que Su Excelencia abandona el lugar.

Se oyen los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! Descienden ahora por la escalinata la esposa del Generalísimo y la viuda del general con sus hijos María, Angeles, Concepción y Emilio.

El Caudillo entonces se dirige al centro de la tribuna y pronuncia con palabra firme y segura el siguiente discurso:

Seguidamente se trasladaron dichos señores al Hospital Saliquet, donde fueron recibidos por el comandante médico doctor Segoviano y sus ayudantes...

igualmente que ayer se forjaban el de nuestros caudillos castellanos en estas tierras pobres de amplios horizontes, en donde los castillos con sus muros pelados, cobijaban la grandeza de los hombres en la meditación y en el trabajo...

Este homenaje que hacemos hoy a Mola es homenaje que a él se debe como guión de esa juventud africana, de esos hombres que adquirían su temple en las montañas y que tenían su corazón como un brazo al servicio de España.

Esta es la Cruz en el camino que pide una oración, no el monumento a la Victoria de España, la victoria de Mola, la de Sanjurjo, la que forjaron nuestros más grandes héroes...

¡Españoles todos, contestadme: ¿Emilio Mola Vidal! ¡El público contesta: ¡Presente! ¡Arrriba España! ¡El público repite el grito pronunciado por el Caudillo.)

La lluvia no cesa. El arzobispo de Burgos, doctor Castro, bendice el recinto sagrado y comienza la Santa Misa, en la que le asisten don Luis Estalario y el párroco de Alcocero, don Isaias Capellán.

En este momento veinte aparatos de aviación surcan el espacio volando por encima del monumento.

El prelado eleva el Cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo. Las banderas tocan el Himno Nacional. Se oyen las salvas de artillería mezcladas con el débil sonido de la campanilla. La lluvia ha cesado. El sol sale unos momentos. El instante es de suprema belleza y emoción.

Sigue la misa. El aspecto de los alrededores es magnífico. Por todas partes hay gente de rodillas que reza con gran fervor.

Poco antes de terminar el Santo Sacrificio, diez y ocho aparatos pasan por encima del recinto se formando una gran Cruz.

Terminada la misa, el Generalísimo desciende de su tribuna y se acerca a la en que están la viuda e hijos del general, acompañados de su esposa. Va emocionado. Conversa breves momentos con ellas, y entre los aplausos de la concurrencia baja la escalinata para dirigirse al recinto sagrado. Allí ora con fervor.

Le acompañan el Gobierno y su séquito, que también rezan. El cañón anuncia que Su Excelencia abandona el lugar.

Se oyen los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! Descienden ahora por la escalinata la esposa del Generalísimo y la viuda del general con sus hijos María, Angeles, Concepción y Emilio.

Comienza el desfile de personalidades. Y entonces el pueblo se acerca al recinto sagrado a depositar su ofrenda. Allí están la viuda y los hijos del general, con los requetés de su escuadra.

Y mientras rezamos creemos ver la figura amable de Mola, que sonreía agradecido, mientras los asistentes al solemnísimo acto se alejan de aquel lugar que será desde hoy el Santuario de la Devoción al genio de aquel invicto militar y gran patriota.

Terminada la misa, el Generalísimo desciende de su tribuna y se acerca a la en que están la viuda e hijos del general, acompañados de su esposa. Va emocionado. Conversa breves momentos con ellas, y entre los aplausos de la concurrencia baja la escalinata para dirigirse al recinto sagrado. Allí ora con fervor.

Le acompañan el Gobierno y su séquito, que también rezan. El cañón anuncia que Su Excelencia abandona el lugar.

Se oyen los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! Descienden ahora por la escalinata la esposa del Generalísimo y la viuda del general con sus hijos María, Angeles, Concepción y Emilio.

Se inaugura en Berlín el Congreso nacional de excombatientes

Asisten delegaciones de Italia, España, Hungría, Bulgaria, Finlandia y Eslovaquia, pronunciando discursos sus jefes.-El del general Queipo de Llano y el del italiano Rossi, fueron especialmente aplaudidos

BERLÍN.—En la inauguración en Kassen del Congreso nacional de ex combatientes alemanes han participado delegaciones de Italia, Hungría, Bulgaria, Finlandia, Eslovaquia y España y los agregados militares de los mismos.

Los jefes de las delegaciones pronunciaron discursos, aplaudiéndose especialmente el del jefe de la misión española, general Queipo de Llano, y el de la delegación italiana, Rossi, que subrayó la estrecha amistad, hace largo tiempo consagrada, entre las Asociaciones de los dos países.—Stéfani.

BERLÍN.—El director general de la «Isma Limitada», conseje-

ro ministerial Johannes Bernhardt, ha recibido de orden del Führer y manos de Goering la Orden de la Legión Cóndor, ofrecida en ejemplar único a él en premio a la colaboración estrecha germano-española.

Al señor Bernhardt ya le fué impuesta por el Generalísimo Franco la Cruz de la Orden de Flechas Rojas, y es un alto grado de la S. S. (guardia personal de Hitler).—D. N. B.

BERLÍN.—El generalísimo alemán, von Brauchitsch, se ha dirigido hoy al palacio Doberitz, cercano a la capital donde se hallan concentrados los legionarios de la Legión Cóndor, que han regresado de España.

Uno de los propósitos de von Brauchitsch es el de condecorar a los legionarios y anunciarles la creación de una Memoria que enumere los recuerdos de la Legión Cóndor en España.—Faro.

BERLÍN.—El jefe de Prensa del Reich, Dietrich, ha recibido a algunas personas de la Delegación española, actualmente en Alemania entre ellas a Victor Ruiz Albeniz, presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid; al vicepresidente de la oficina de Prensa del Ministerio de la Gobernación, Jiménez Rosado, y al segundo vicedirector del mismo Departamento, señor Giro.—D. N. B.

No puede salvarse a los 97 tripulantes del «Thetis»

Lo declara un comunicado del Almirantazgo, originando escenas dolorosas al ser conocido por las familias de aquéllos.—Se trata ahora de poner a flote el submarino para averiguar si se trata de un defecto de construcción por sabotaje.—La catástrofe ha ocurrido en el primer viaje de pruebas del sumergible, primero de una serie de 15 que se construyen

SON INEFICACES LOS TRABAJOS PARA ARRASTRAR EL SUMERGIBLE, POR ESTAR ENCAJILLADO EN EL FONDO LONDRES.—Los remolcadores y los buzos trataron de poner en posición horizontal al «Thetis» para arrastrarlo a la costa.

El accidente se ha producido, al parecer, por una avería en las escotillas, abandonando el salvamento por el sistema de la cámara «Davis».

Se cree que no será posible llevar al sumergible a la costa por hallarse encajado en el fondo y poder poner estos trabajos en peligro a los buzos.—D. N. B.

NOVENTA Y SIETE PERSONAS QUEDARON EN EL «THETIS» DESPUES DEL NAUFRAGIO LONDRES.—Según un comunicado del Almirantazgo facilitado esta mañana sobre la presencia a bordo del «Thetis» de siete funcionarios civiles del Departamento Naval, se eleva a 101 el número de personas a bordo y a noventa y siete el que quedó en el interior después de la catástrofe.

La tripulación se componía de 14 oficiales, 15 suboficiales, 33 marineros, 29 técnicos, 7 oficiales civiles del Almirantazgo, 2 sobrecargos y un piloto.—D. N. B. COMUNICADO DEL ALMIRANTAZGO, DECLARA ANDO QUE NO PUEDE SALVARSE A LA TRIPULACION

LONDRES.—El Almirantazgo ha facilitado un comunicado que ha sido colocado a la entrada de los Astilleros de Kamell Laird, y dice así: «Debe abandonarse toda esperanza de salvar las vidas de la tripulación del «Thetis».

Esta publicación ha dado lugar a escenas de desesperación en las familias, que esperaban noticias del accidente.—D. N. B. LAS CAUSAS DEL HUNDIMIENTO.—PARECE QUE ES UN DEFECTO DE CONSTRUCCION. ¿SABOTAJE?—LA MUERTE DE LA TRIPULACION POR ASFIXIA DE LOS GASES DE CLORO

LONDRES.—El Almirantazgo encamina todos sus esfuerzos a que se logre poner a flote al «Thetis» para salvar el valioso material que contiene y además para determinar las causas de la catástrofe.

Este extremo es de gran importancia, pues el «Thetis» es el primero de quince submarinos de 1.575 toneladas recientemente puesto en servicio.

La catástrofe ha ocurrido en su primer viaje de pruebas. El Almirantazgo y los círculos navales temen que sea efecto de un defecto de construcción. Se han interrumpido los trabajos de la serie de sumergibles hasta aclarar las causas del siniestro.

Los actos de sabotaje ocurridos en los astilleros británicos en los últimos años, dan margen a sospechar sobre ello.

Los astilleros han entregado a la Prensa una declaración que da por perdidas las esperanzas de salvar a la tripulación.

La muerte ha debido producirse por asfixia, pero no por falta de oxígeno, sino por las emanaciones de los gases de cloro.

La triste seguridad de la muerte de estos tripulantes—continúa la nota—obliga ahora a hacer esfuerzos para el salvamento del casco de la nave; primeramente se trata de poner el casco en posición por medio de pontones, y después conducirlo a Birkenhead.

Los círculos navales han recibido con sorpresa las reservas de los astilleros sobre la posibilidad de sacar a flote al «Thetis» que, hundido de proa en el cenagoso fondo de la bahía de Liverpool, irá envolviéndose cada vez más en cieno, sepultándose rápidamente si no se efectúa rápidamente el salvamento, en que por la escasa profundidad de las aguas litorales no pueden entrar barcos de tonelaje, y por otro lado, el recurrir a los pontones poco puede ayudar a esta finalidad.

Los periódicos han encontrado una gran dificultad en su labor, pues el Almirantazgo se ha negado a dar detalles, precisándose las informaciones por conducto de los obreros navales.

Y esto explica las contradicciones aparecidas en la Prensa. Esta crítica al Almirantazgo exige una investigación inmediata sobre los métodos de salvamento puestos en ejecución. Preguntan por qué Inglaterra no tiene una campana de buzos, como Norteamérica, que la usó en el accidente del «Squalus», y por qué no fueron enviados remolcadores rápidamente para sacar al «Thetis» del cieno.

También aseguran que el submarino no fuera provisto de boyas telefónicas para establecer comunicación con el exterior.—D. N. B. ¿SE OYEN GOLPES DENTRO DEL SUBMARINO?—VIVE PARTE DE LA TRIPULACION

LONDRES.—En el Almirantazgo se decía esta noche que los buzos oyeron a las diez de la noche golpes en el interior del «Thetis», creyéndose que parte de la tripulación viva todavía.—Stéfani.

El director de Museos y Castillo, señor Gall, mostró a los huéspedes las históricas habitaciones de Federico el Grande.

Por la tarde, el ministro de Propaganda, Goebbels, y su señora observaron con un te a los príncipes yugoslavos en el Schwannwarder.

Por la noche, von Ribbentrop ofreció un banquete a sus huéspedes en el hotel Kaiserhof, al que asistió el Führer Canciller.—D. N. B.

La estancia del Regente de Yugoslavia en Berlín

Visitan los Príncipes los monumentos y se trasladan a Postdam, depositando una corona en la tumba de Federico el Grande.-Ribbentrop ofrece una comida a sus ilustres huéspedes, asistiendo el Führer

BERLÍN.—El príncipe Pablo, regente de Yugoslavia, estuvo hoy en el Castillo de Bellevue, marchando después al Palacio Lippert, visitando los monumentos de la ciudad.

El príncipe Pablo firmó en el libro de oro de la capital del Reich, asistiendo después a una recepción, con la princesa Olga y el ministro de Estado, Meißner, continuando a Postdam, donde visitó el palacio y los monumentos de la ciudad.

En él depositó una corona ante la tumba del emperador Federico. A mediodía, el príncipe fué huésped del ministro de Negocios Extranjeros, von Ribbentrop, en el nuevo palacio de Postdam.—D. N. B.

BERLÍN.—El ministro de Asuntos Exteriores, alemán von Ribbentrop, y su esposa, ofrecieron a los príncipes de Yugoslavia una comida en el castillo de Postdam.

El director de Museos y Castillo, señor Gall, mostró a los huéspedes las históricas habitaciones de Federico el Grande.

Por la tarde, el ministro de Propaganda, Goebbels, y su señora observaron con un te a los príncipes yugoslavos en el Schwannwarder.

Por la noche, von Ribbentrop ofreció un banquete a sus huéspedes en el hotel Kaiserhof, al que asistió el Führer Canciller.—D. N. B.

Nota de la Delegación Nacional Femenina de Falange

Expresa su complacencia por el éxito de la concentración de Medina y su felicitación y gratitud a todos por su contribución al mismo

BURGOS.—La Delegación Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. ha hecho pública la siguiente nota: «Terminada la concentración nacional de Medina del Campo como homenaje al Caudillo y al Ejército, esta Delegación Nacional se complace en hacer constar el éxito de la concentración, que ha sido debido a la disciplina y al magnífico espíritu de las afiliadas.

Todas las jefes de la concentración, regidoras, auxiliares centrales, delegaciones y secretarías provinciales, jefes de expedición, cada una de las afiliadas se han superado a sí mismas para que el homenaje fuera digno del Caudillo y al Ejército, a quien se le rendía.

Asimismo han contribuido al éxito los que han ayudado a su preparación, asesores nacional de música y cultura física, asesores generales, jefes de los departamentos, arquitecto director de las obras, jefes de alojamiento, jefes de ferrocarriles y transporte, jefe del departamento de Plástica, jefe de la Granja experimental de Valladolid, y también han contribuido al éxito los jefes provinciales y las autoridades civiles y militares que han dado facilidades para la celebración de la concentración.

También nos dirigimos a la Prensa en general y a las delegaciones de cinematografía y radio, felicitándoles por su actuación y cuanto hicieron para contribuir a las divulgaciones de los cantos regionales.

Por lo tanto, a todos ellos va el agradecimiento de esta Delegación Nacional.—Faro.

El Rey emperador de Italia entrega la Constitución al presidente del Gobierno de Tirana

ROMA.—El Rey Emperador ha recibido a una delegación albanesa, presidida por el presidente del Gobierno de Tirana, a quien ha entregado la Constitución albanesa.

El extracto de la Constitución es como sigue: Albania es una Monarquía constitucional hereditaria con arreglo a la Ley sálica, cuya dinastía quedará vinculada en el Rey Victor Manuel III.

El idioma oficial es el albanés, y en el territorio se respetarán todas las religiones. El Poder legislativo será ejercido por el Rey, con la colaboración de la Cámara de Fascios y Corporaciones.

El Poder ejecutivo corresponde al Rey. La segunda parte se refiere a los derechos individuales, y es una reproducción de las disposiciones del Estatuto del Reino de Italia.

Otro artículo está dedicado a la constitución y funcionamiento de la Cámara legislativa, que se llamará Cámara Superior de Fascios y Corporaciones, integrada en su mayor parte por miembros fascistas de Albania. La cuarta parte trata de los derechos y deberes de los ciudadanos.—D. N. B.

DONACION PATRIOTICA

En la tarde de ayer tuvo lugar la entrega de un importante donativo que el distinguido abogado de Peñafiel, don Constantino Alvarez Morales, que acaba de regresar de la isla de Cuba, ha hecho a la Casa de Beneficencia y al Hospital Saliquet, de esta ciudad.

Al efecto de entregar el donativo, consistente en un ercido número de sábanas, fundas de almohadas, toallas, calzoncillos, camisas, calcetines, jerseys, mantas y trajes, se personó dicho señor, acompañado del doctor Aranda y su secretario el señor Ladrón de Lladó, en el primer de dichos Centros, donde las religiosas encargadas del mismo le hicieron objeto de un expresivo recibimiento, expresándole en nombre de todos los soldados acogidos en aquellas clínicas. A continuación, el señor Alvarez obsequió a los presentes con magníficos habanos.

UNA GRAN BIOGRAFIA Isabel la Católica, fundadora de España por César Silió Seiscientas páginas en cuarto mayor, 16 pesetas LIBRERIA SANTAREN.—VALLADOLID

Rusia acepta la propuesta anglo-francesa, pero con enmiendas y extensas reservas

La respuesta oficial de Moscú llegó ayer a París, pero no al Foreign Office.-Los Gobiernos de París y Londres se reunirán mañana para preparar la contestación, después del cambio de impresiones entre ambos

LEGA A PARIS LA RESPUESTA OFICIAL SOVIETICA A LAS PROPOSICIONES FRANCO-BRITANICAS PARIS.—Hoy llegó a París la respuesta oficial soviética a las proposiciones franco-británicas. El embajador de Rusia ha sido recibido por Daladier, con quien conversó. Si en principio ha sido aceptado por Moscú el acuerdo tripartita, existe en la fórmula a emplear numerosas diferencias.

La respuesta no lleva contraproposiciones, sino que se limita a subrayar el tratado a realizar que debe ser corregido en letra y estilo.

Los Gobiernos de París y Londres empezarán el lunes sus consultas para preparar la respuesta.—Stéfani.

LA CONTESTACION SOVIETICA NO HA LLEGADO AL FOREIGN OFFICE LONDRES.—Oficialmente se declara que el Foreign Office no ha recibido el texto con la contestación soviética.—Stéfani.

LA RESPUESTA DE RUSIA REVISTE FORMAS DE ENMIENDA PARIS.—En los círculos políticos se asegura que la respuesta de Rusia a las propuestas franco-británicas reviste formas de enmienda en algunas cláusulas del proyecto franco-ingles y no la forma de contraproposición.

El Gobierno de Moscú acepta el principio que informa aquellas proposiciones, pero opone extensas reservas a determinadas extremas.

Así, por ejemplo, pide la ampliación de garantías de las dos potencias democráticas a los Estados bálticos limitados con Rusia y que éstas entren en vigor de una manera automática. La ausencia de Chamberlain y Halifax de Londres, adonde no regresarán hasta el lunes, aplazarán hasta esa fecha los cambios de impresiones entre los Gobiernos de Francia e In-

glaterra.—D. N. B. LA RESPUESTA DE MOSCU, POR SUS FALTAS DE TRADUCCION, OBLIGA A RECLAMAR UN NUEVO TEXTO PARIS.—En los medios políticos se dice que la respuesta de Moscú a las proposiciones franco-inglesas ha llegado con tales faltas de traducción, que ha sido preciso encargar al embajador francés en Moscú un nuevo texto. Se sabe que Rusia no hace contraproposiciones, sino que modifica ampliamente el texto franco-ingles.

LA RESPUESTA DE RUSIA REVISTE FORMAS DE ENMIENDA PARIS.—En los círculos políticos se asegura que la respuesta de Rusia a las propuestas franco-británicas reviste formas de enmienda en algunas cláusulas del proyecto franco-ingles y no la forma de contraproposición.

El Gobierno de Moscú acepta el principio que informa aquellas proposiciones, pero opone extensas reservas a determinadas extremas.

Así, por ejemplo, pide la ampliación de garantías de las dos potencias democráticas a los Estados bálticos limitados con Rusia y que éstas entren en vigor de una manera automática. La ausencia de Chamberlain y Halifax de Londres, adonde no regresarán hasta el lunes, aplazarán hasta esa fecha los cambios de impresiones entre los Gobiernos de Francia e In-

glaterra.—D. N. B. LA RESPUESTA DE MOSCU, POR SUS FALTAS DE TRADUCCION, OBLIGA A RECLAMAR UN NUEVO TEXTO PARIS.—En los medios políticos se dice que la respuesta de Moscú a las proposiciones franco-inglesas ha llegado con tales faltas de traducción, que ha sido preciso encargar al embajador francés en Moscú un nuevo texto. Se sabe que Rusia no hace contraproposiciones, sino que modifica ampliamente el texto franco-ingles.

LA RESPUESTA DE RUSIA REVISTE FORMAS DE ENMIENDA PARIS.—En los círculos políticos se asegura que la respuesta de Rusia a las propuestas franco-británicas reviste formas de enmienda en algunas cláusulas del proyecto franco-ingles y no la forma de contraproposición.

El Gobierno de Moscú acepta el principio que informa aquellas proposiciones, pero opone extensas reservas a determinadas extremas.

discusión lo relativo a las negociaciones para la firma del pacto antiagresión con la U. R. S. S. El diputado David Adam pedirá a Chamberlain que se dirija a Moscú, de acuerdo con el criterio que expresó antes del viaje a Múnich sobre el valor de los contactos personales entre jefes de Gobierno.

Chamberlain aprovechará la primera ocasión para hacer una declaración sobre las negociaciones ruso-británicas y probablemente sobre política exterior. CONSEJO DE GABINETE EL LUNES Y DE MINISTROS EL MARTES EN FRANCIA

PARIS.—Al Consejo de ministros convocado el martes precederá el lunes un consejo de Gabinete, para que los ministros puedan dedicar la reunión de este día al examen de los problemas de política exterior que se han de discutir el martes a más de otras cuestiones del orden del día.

El lunes se examinarán proyectos de ley de Defensa nacional, cuya firma será sometida al día siguiente al Presidente de la República, y en el del martes, Bonnet informará sobre la propuesta de Rusia a la proposición anglo-francesa.—D. N. B.

Despertamos en las nuevas generaciones el amor a la música, a lo bello y a lo alto

LABRADORES Pedid MAQUINAS a Jorge Martín e Hijos DE ALAEJOS (VALLADOLID)

“NOGAT” PRODUCTO ESPECIAL MATA-RATAS EL TERROR DE LAS RATAS EL MATARRATAS “NOGAT” constituye el producto más cómodo, rápido y eficaz para matar toda clase de ratas y ratones. Se vende a 50 céntimos paquete y a 10 pesetas la caja de 25 paquetes en principales farmacias y droguerías de España, Portugal y América. Dirigiéndose al Laboratorio, recibirá por Correo la cantidad que desee, previo envío por Giro postal o sellos de Correos de su importe, más 1 peseta de gastos. Producto del Laboratorio Sokartag, calle del Ter, 16, Barcelona, teléfono 50791.